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况不太妙，应该做点什么。武汉宣布封城是第二天（1 月 23 日）

的事，我们在前一天晚上讨论时就担心当地口罩短缺，所以决

定要找厂家订购一批口罩捐给武汉。

因为快过年了，大多数口罩生产厂都处于停产状态。我们

公司所在的莘庄工业区莘闵留学生创业园，企服部的许华老师

十分热心，帮忙介绍了在金山张堰镇工业区的升欣（上海）纺

织品科技有限公司。这家公司的总经理原本就在犹豫，是否要

过年加班生产口罩，但没有订单，他也不敢贸然留下工人。我

马上打给对方 10 万元作为定金，订购 30 万只口罩。对方听到

我们是要给医院送口罩，主动给了我们成本价。

1 月 24 日大年三十那天，工厂开始加班加点生产口罩。

30 万个口罩，捐给湖北和上海最需要的人

在工厂加紧生产的同时，我和老婆就根据网上的信息，给

武汉的各个医院打电话。这年头铺天盖地的网上信息，未必都

准确，我们就去找了武汉当地的同事朋友介绍，最终联系到位

于武汉的湖北省中医院，和那里的赵主任对接口罩的事。

当时很多快递都停了，虽然一些快递公司有针对肺炎疫情

的救援专线，但电话太忙打不进去，我们就干脆付了快递费直

接发出去。1 月 25 日大年初一，首批生产的 40 箱共 8 万只口

罩从上海寄出。年初二，武汉的医生就用上了这批口罩。

这一次能够那么快发货，要感谢许多方面——升欣的老板

所在的跑友汇，志愿者大年初一就来金山帮忙，大家都觉得这

样过节更有意义。

还有武汉大学校友会的朋友、海外华侨等，也都做了好多。

第一批口罩到武汉后，武汉的医生主动把荆门、黄冈、襄阳等

地的医生介绍给我们，因为这些地区物资更加短缺。

随着 1 月 26 日（大年初二）升欣被上海市经信委征用产能，

工厂没有余力再为我们生产口罩，所以我们手头的口罩如何分

发就更加谨慎。

为了确保口罩都能送到最需要的地方，我和老婆一起筛选

对接的医院和数量，微信里加了好多医院医生的群。都是认识

的朋友介绍，或者医生介绍医生，了解了情况确实是急缺的，

我们才发。发出去的口罩，我们都要跟进到收货，发货那几天

每天都要忙到凌晨 1 点多。

我一开始一个医院发几万个，后来一万个一发，最后 2000

个一发。我一开始觉得 30 万个口罩挺多了，可很快就觉得不够

捐了。

我听说上海本地医院口罩也有些紧张，就和老婆联系了位

于闵行区的复旦大学附属闵行医院和上海市第五人民医院，分

别送去 1 万只口罩。我们又听说在高速公路检查体温的工作人

员也缺少口罩，又给上海市交通运输局送去了 2000 只。

这次过年我回过宁波老家一次，很快就回来了，大部分时

间在上海，都在忙捐口罩这件事。其间，一些买不到口罩的亲

戚朋友也来问我要口罩。我就直接告诉他们，我的口罩是工厂

直接发给医院的，身边没有。我心想，先送给武汉的医院，武

汉安全了全国就安全了；再送给各地的医院，医生安全了，我

们就安全。要不然，我们戴了口罩也没用。

现在，30 万只口罩都送出去了，我和老婆也终于可以安心

过年了。

最后，我想再说一句：武汉加油！上海加油！中国加油！

　　送出30万只口罩，然后安心过年。

周朝恩，创业者
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这一次能够那么快发货，要感谢许

多方面——升欣的老板所在的跑友

汇，志愿者大年初一就来金山帮忙。




